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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。３月29日、桜満開の中、３月最後の例会です。春といえば別れと出会いの季
節です。今日も大切な仲間３名が最後の例会出席となり、卒業式モードでお見送りしようと、宮地先
生のピアノ・ＢＧＭは桜ソング、そして、ロータリーソングも「蛍の光」という演出でスタートいたしまし
た。３名もの大切な仲間が高知を離れるのは、私たちにとってとても寂しいことですが、高知ファンが
全国に旅立つことは、今後きっと高知の力強い応援団になっていただけると思います。
　コロナに関する県のレベルが久しぶりに３の「警戒」に下がりましたので、通常のゆっくり食事がで
きる例会となりました。３名の最後の例会も、皆さんとともに、Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「蛍の光」

● 今週のピアノ曲　松任谷由実「春よ、来い」
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員
● 退 会 挨 拶
　◎上野里美会員

　伝統と格式ある高知ＲＣに入会して３年がたちました。この度、４月1日付けで山口に異動することに
なりました。在任中は、本当にお世話になりありがとうございました。
　岡山で生まれ育った私にとって、初めての転勤、初めての一人暮らしを高知で過ごしましたので、一
生忘れることができない４年間になりました。皆さまと一緒に過ごした高知での思い出はたくさんの宝
物になりました。次は、山口の下関ＲＣに入会することになります。まだまだ自分の中でロータリーとい
うものが理解できているわけではありませんが、ここで皆さまに教えていただいたことを胸に、これか
らも私らしく一生懸命歩んでいこうと思います。
　後任は、東京からまいりました西と申します。西は生まれが薩摩です。薩摩生まれの西が土佐に来て、私が土佐から長州
に行くということで、何か縁を感じます。最後の２年間はなかなか観光にも行けませんでしたので、残った宿題を果たしに、
そして皆さんのお顔を見に高知に帰ってこようと思います。どこかでお会いしたときは、声をかけてください。
　高知ＲＣの発展と皆さまのご健康とご多幸をお祈りして、お礼の挨拶とさせていただきます。本当にありがとうございま
した。

　 ◎中林  圭会員
　この４月1日付けで転出となりました。2017年９月1日に高知に着任して以来、４年半、大変お世話
になりました。格式と歴史と伝統ある高知ＲＣで過ごしたことを誇りに思います。この場をお借りして
皆さまに感謝を申し上げたいと思います。併せて、アルコールメーカーの立場として、高知が持っている
「土佐のおきゃく文化」に触れることで、私どもが生業としているアルコール商品を一から見つめ直す
ことができたように思います。
　次は西中国支社で、広島県・山口県・島根県の浜田市以西と広い範囲を管轄するポジションにまい
ります。エリア内の約430万人のお客様に向けて、アサヒビールのおいしさ、そしてお酒の楽しさを広めていければと思って
います。本当に４年半、お世話になりました。結びに高知ＲＣのますますの発展と、会員の皆さまのご健勝、ご多幸をお祈
りして、私の挨拶に代えさせていただきます。ありがとうございました。

　 ◎磯村康志会員
　この度、60歳となり一度日本航空を退任し、再雇用で４月1日付けで福岡県の芦屋町という小さな
海辺の町に出向することになりました。
　高知では５年半という長きにわたってお世話になり、ありがとうございました。上司に無理を言っ
て、最後まで高知に残してくれと言い続けてきましたが、いよいよその時が来てしまったという思いで
す。伝統と格式のある高知ＲＣにお世話になってきた中で、諸先輩方はじめ、皆さまには非常に気さく
に、優しくお付きあいをしていただきました。失礼もあったかと思いますが、本当に楽しいロータリー生
活でした。
　４年近く親睦委員会に所属し、そこで皆さまと交流させていただいた思い出は非常に強く残っています。高知の皆さま
の、外から来た人材を温かく迎えるという素晴らしい文化にも接することができ、本当に嬉しく思っています。
　新しいところでは、ビーチリゾート開発を中心とした観光振興プロジェクトが始まっており、私はプロジェクトマネー
ジャーとしてまいります。小さな町ですが、イカが名産だということですので、何かの機会がありましたらぜひお声をかけて
いただけたらと思います。
　高知ＲＣのご発展と、皆さまのご多幸をお祈り申し上げて、私のつたない挨拶とさせていただきます。本当にありがとう
ございました。

● 青少年奉仕委員会より
　コロナの関係で２年間中止していたRYLAセミナーを、今年度は開催します。ただし、2670地区単
独で人数を制限しての開催となります。日程は５月27日〜29日、募集締切は４月22日です。参加への
協力をよろしくお願いいたします。詳細は事務局までお願いします。

● 幹 事 報 告
・松山ＲＣ創立60周年記念誌を回覧します。
・４月のサインメイキャップができる日は25日までありませんので、ご注意ください。
・来週は通常例会です。
・日台ロータリー親睦会の案内を掲示板に貼っています。



Kochi Rotary Club

● ゲストスピーチ
やった！自転車世界一周、
　　　　ほった！命の恩返しの井戸

　㈱ミキハウス社長室　　　　　　　　　　　　　　　　
自転車で世界を駆け巡る会社員　　坂本  達 氏 　

　私は、普段は株式会社ミキハウスの
人事部にいて、新卒採用や新入社員
研修などの仕事をしています。それ以
外は、学校などでの講演会で子どもた
ちに夢を伝える活動をしています。
　私の小学校時代は、暗黒でした。
みんなとうまくいかなくて、一生辛い
人生かなと思う中で、希望を与えてく
れたのが世界を自転車で回るということでした。そうはい
いながらも、大学を出て就職しなければいけない中、希望
の会社に行けず、自分に絶望しているときに出会ったのが
ミキハウスでした。子ども服を中心に扱っている会社です
が、製品やサービスだけではなくて、社長の「子どもにで
きることは全てやっていきたい」という話を聞いて、何か可
能性や文化的なところに惹かれました。そして、オリンピッ
クにも出る選手が何人もいる会社ですから、私の夢も応援
してもらえるんじゃないかとプレゼンしました。もちろん、
反応はありません。
　小学校のとき1,000万円あれば世界一周できるだろうと
試算していましたので、会社では男子寮に入り、お酒もタバ
コものまず、外食もしない。懸命に節約してお金を貯めまし
たが、とても手の届く金額ではありません。そこで、会社に
内緒で、世界一周を応援してくれるスポンサーを探しまし
た。「一サラリーマンにスポンサーなんか付かないよ、無
理だよ」とさんざん言われたのが悔しくて、自転車、カメラ、
アウトドアグッズ等々を含めて業界トップの企業、それも社
長宛に手紙を出しました。ところが、思いのほか反応が良く
て、話が聞きたいので来社してくださいという企業が何社も
現れました。最終的に30社に企画書を送って24社がスポ
ンサーに付いてくれて、1,000万円の予算を達成しました。
　私はこのとき、何か自分でやっていこう、チャレンジしてい
るところに集まってくる、夢の力ってこれなんじゃないかと
感じました。そして、会社を辞めて行こうと思い、創業社長
の木村のところに企画書を持っていきました。すると木村か
ら条件があると。まず第１に生きて帰ること。第２条件が有
休で行けと。これは、世界一周に行って来いというゴーサイ
ンだったのですが私は意味が分かりませんでした。仕事を
しないのに給料をもらえる。そんなことあり得ないとあれこ
れ思っているうちに時間が過ぎ、会社が壮行会まで開いて
くれて、世界一周に旅立ちました。26歳でした。
　４年３ヵ月かけて世界を回りました。重いときは40キロ近
くの荷物を自転車に積んでいます。
　アフリカのセネガルという国のある村に到着すると、子ど
もたちがご飯に呼んでくれました。庭で10人ぐらいの子ど
もが地面に丸くなって座り、中央に置いてある洗面器に子
どもたちが手を突っ込んで、茶色の練状の物を食べていま
す。どうぞと言われても私は手が伸びません。この村には井
戸がない、電気もない。食事も１食に１品、全員で一つの物
を、それでも子どもたちは、ご飯が食べられることに感謝し

ています。
　目の前のことをどう捉えるか。ないこと、できないことばか
りを考えないで、できたこと、子どもたちが元気でいること、
笑顔だね、と言っていると物事はどんどん良くなると思いま
す。コロナ禍でできないことではなくて、できることを数え
る。それをこの子たちが教えてくれたんだと思います。
　アフリカのギニア、世界最貧国の一つです。平均寿命は
50歳と言われています。今でも１年間に80万人がマラリア
で亡くなっています。私もギニアでマラリアにかかりました。
40度以上の熱が出て這ってしか動けない。お医者さんに、
今治療をすれば治ると言われました。３日間、１日２本の注
射を打ってくれて３日後、立ち上がることができました。その
後、お医者さんからもう薬はなくなったと言われました。この
村に６本しかなかった注射を全て私に打ってくれたんです。
空になった薬箱を見せられて、私は言葉を失いました。村の
子どもたちがマラリアにかかったとき、必要な薬です。本当
は日本が助けなければいけない国の人たちに、私は助けら
れたんです。さらに、みんなで食べるはずだったニワトリを、
体力がなくなっている私にプレゼントしてくれました。私は
声を上げて泣きました。テレビにも新聞にも出ない。けれど
も、こういう人たちが実際に居ます。この人達のおかげで、私
は今日皆さんにお会いできる。目の前に困った人がいたら助
ける。それが当たり前だと言った村人たちです。
　日本に帰ってくると、私はプレッシャーに押しつぶされそ
うでした。４年間、日本にいなかったので、後輩の方が仕事
ができます。よそよそしくされるのが辛い。悩みに悩んで、こ
の恩を社会に還元しようと考えました。「子どもにかかわる
こと、全部やりたい」と言った社長のビジョンを思い出しまし
た。子どもに関わるビジネスを展開しているミキハウスにとっ
て、子どもに夢を与える活動は必要なものだと思い、活動す
るようになりました。
　北海道から沖縄まで、子どもたちに夢を伝える講演会を
86ヵ所で開きました。「やった」という本を出版して、高校生
の英語の教科書に採用されました。この印税で、ギニアの村
に井戸を完成しました。「ほった」という本も書きました。こ
れはSDGsを考える教材として、中学３年生の国語の教科書
に使われています。この本の印税で、今度は診療所を建てる
プロジェクトと奨学金制度を立ち上げました。この活動がＤ
ＶＤになり、人権や国際理解の授業でも使われています。
　その他、ブータンに幼稚園を、東日本大震災の被災地に
チャリティで講演に行き、著作物の印税は全て被災遺児と
孤児に寄付をする、そんな活動をしています。
　一連の活動をしていると、そんなの無理だよね、夢だよね
と言われるところにチャンスがあるんじゃないかと気づきま
す。夢やチャレンジは年齢も国籍も時代も関係なく、実現
できる。そんなことを子どもたちには伝えたいと思います。自
分が選んだ道ではないかもしれないけれど、目の前に現れ
た道を正解にして、答えを見つけていく、答えを出していく、
それしかないんじゃないかと思います。全ての経験を贈り物
だととらえて、若い人たちにこれからの日本を、世界をより良
く、明るいものにしていってほしいと願っています。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 3 月 29 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金688,500 円 119,107 円
さんさん

ポリオ 募 金 268,800 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC　　　4月25日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　　4月26日　創立夜間例会（旭）
	 高知中央RC　　　4月28日　休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

シニア会員卓話
　宇治電化学工業㈱　代表取締役
　西山  彰一 会員
　「職業奉仕に導かれて」

中澤　清一

川﨑　敦子

髙野　一郎

高村　禎二
和泉　　潤

大変申し訳ございませんでした。本日も言い間違えをしてしまいました。反省を込めてニコニコと、坂本さ
んの本をたくさん購入させていただきます。
不思議なご縁でつながった坂本達さんのご来高を歓迎申し上げますとともに、心より感謝いたします。ま
すますのご活躍をお祈り申し上げニコニコします。＆誕生日祝いのお花を会長からのメッセージ付きで届
けていただきました。２倍の嬉しさになります。ありがとうございました。
高知ＲＣ会員も参画しますが、人材の多様性、女性活躍推進を加速させるため、今年８月に高知初の社
会人女子野球チームが誕生します。現在、チーム名、選手、サポーターを募集しています。詳しくはテーブ
ルの上に配布しております。チラシをご覧ください。たくさんのご応募、お待ちしております。
コロナ禍の最中ではありますが、一昨年入籍を済ませていた娘の結婚式を先週挙げることができました。
朝から妻のご機嫌が珍しく悪く、何かやらかしたのかと心配していたところに、誕生日のお花が届き、今
日が妻の誕生日だと気付かされました。危機一髪でした。ありがたいシステムにニコニコです。

ニコニコ箱 【敬称略】

4月のお祝い
	 （会員誕生日） 古谷　純代　　横田　英毅　　杉本芙美子　　高橋　淳二
	 	 広末　幸彦　　君波　　真　　西山　俊彦　　隅田　和稔　各会員
　	（配偶者誕生日） 宮田　節子　　小笠原麻季子　　古谷　博　　細田　唱子
	 	 久場　礼子　　正延多美子　　高村美智代　　林　ひろみ　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 日和﨑　守　　野村　　茂　　松村　　豊　　澁谷　伸一
	 	 中村　裕司　　関　　裕司　　森本　征彦　　右城　　猛　各会員

総数

3月15日

（-10）92 57 17 8 79％3月29日

（-10）93 58 18 7 78％

3月　8日  （-9）92 55 16 12 74％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


